



**RED POR UNA AMERICA LATINA
LIBRE DE TRANSGENICOS**

BOLETÍN N° 886

COSTA RICA: Presentan recurso de amparo contra el Fipronil, un agroquímico que mata las abejas

La Región – 29 agosto

<https://laregion.cr/noticias-costa-rica/presentan-recurso-de-amparo-contra-el-fipronil-un-agroquimico-que-mata-las-abejas/>

La Defensoría de los Habitantes presentó un Recurso de Amparo ante la Sala Constitucional, solicitando la prohibición del uso del Fipronil en el país.

Se trata un insecticida de amplio espectro, comúnmente utilizado para controlar plagas en cultivos como el chile dulce, cítricos y plantas ornamentales, entre otros.

Este insecticida no está autorizado para cultivos en la Unión Europea por su alto grado de toxicidad para humanos, mamíferos y abejas, así como por el peligro que representa para aves, peces y algas.

En el caso de Costa Rica, el año pasado se reportaron dos eventos de mortalidad masiva de abejas, cuyas poblaciones se encuentran en peligro de extinción.

Ambos casos fueron investigados por la Unidad de Residuos y Contaminantes en Alimentos de Origen Terrestre del Servicio Nacional de Salud Animal (SENASA).

Según las muestras analizadas en las abejas, cuyos enjambres murieron de manera masiva, se encontró presencia del plaguicida Fipronil.

Esto permitió al MINAE demostrar que este producto presenta riesgos inaceptables para muchas especies animales, en especial, para las abejas.

“Interponemos este recurso para que los magistrados lo resuelvan a favor de las futuras generaciones, para que éstas puedan gozar de un ambiente sano y ecológicamente equilibrado,



tal y como está regulado en el artículo 50 de nuestra Constitución”, dijo la Defensora de los Habitantes, Catalina Crespo.

Las abejas, así como otros polinizadores son importantes para garantizar la estabilidad de los ecosistemas, así como la misma supervivencia humana, ya que desempeñan un papel fundamental para la alimentación, la vida y la salud de todos los seres vivos.

Muchos productos que contribuyen a una alimentación sana y balanceada dependen de los polinizadores para su reproducción, agregó la Defensora.

Los polinizadores son fuente de múltiples beneficios. La polinización es fundamental para que las plantas en flor produzcan cualquier tipo de semilla y de frutas.

Los expertos aseguran que si las abejas desaparecieran, sería catastrófico para el medio ambiente.